
      
 

令和５年度 「学校教育評価」アンケートの結果について 

先日、ついに閉校式典が終わりました。５・６年生は練習も含めて、本当によくがんば

って、すばらしい学校代表の姿を見せてくれました。また、「しもじまありがとう集会」で

も、各学年が練習して、愛する下島小学校に気持ちのこもった「さようなら」をしました。

学校自体はまだ続きますが、一区切りです。学年のまとめの最後の１か月、しっかり取り

組んでいきます。 

 さて、昨年１２月に実施いたしました保護者アンケートにつきまして、結果は以下の通

りとなりましたのでご報告いたします。また、３年生～６年生児童につきましても、同時

期にアンケートを実施しましたので、併せてご報告いたします。 

 アンケートの結果や頂いたご意見につきましては、職員全体で共有いたします。お忙し

い中ご協力いただき、ありがとうございました。 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者アンケートより   

◆全体的に高い評価をいただきました。平素より本校の教育活動について、多大なるご理解・ご協 

力をいただき、感謝申し上げます。しかしながら、「あまり思わない」「まったく思わない」の割合が高

かった項目については、改善策を考えていくべき内容として受け止め、教職員間で共有し、 今後に

繋げてまいります。  

◆「②：学校は独自の教育活動を行っている。」につきましては、昨年度に比べて、高い評価をいただ

いた項目です。昨年度まで実施できなかった様々な教育活動について、今年度は積極的に取り組む

ことで得られた結果だと思います。 

◆「⑧：先生は iPad などの ICT 機器を活用した授業に取り組んでいる。」については、昨年度に 

比べると評価は上がりました。iPad をはじめとした ICT 機器を扱う姿は、この数年で 学校の普段

の光景になりました。これからは、ICT 機器を「使う」から「活用する」段階に移行する必要がありま

す。子どもたちの「自主的な学び」、「深い学び」「協働的な学び」の実現に向けて、ICT 機器の活用

を今後も進めてまいります。  

 

児童(３～６年生)アンケートより  
 

◆昨年度に比べて「①：学校に行くのが楽しい。」の評価が向上しました。コロナが５類に移行し、教 

育活動の制限がなくなったため、コロナ前の学校生活に戻ると同時に、子ども主体の新しい取り組 

みを進めてきた結果だと思います。 

◆「⑩：学校の行事（運動会など）は楽しい」の評価が向上しました。大人も子どもも楽しい、力を発 

揮できる行事を企画・実施できた結果だと思い、教師としてもうれしく思います。今後も子どもたちが 

本気になれる取り組みを進めてまいります。 

◆「⑰：委員会活動は楽しい」「⑱：クラブ活動は楽しい」と感じる児童が、昨年度より低下しました。 

両方とも子どもの自主的な活動を中心に進めるべきものです。来年度は八雲小学校との統合となり

ますが、子どもたちにとってより楽しい委員会活動やクラブ活動になるよう、両校でアンケート結果を

共有し、改善をはかりたいと思います。 

     令和６年２月２１日 校長 山口仁志  
下島小だより  ２月号② 

(第２９号) 



  

保護者様   令和５年度 学校評価アンケート結果 （単位：％） 

 

１：とても思う、２：少し思う、３：あまり思わない、４：まったく思わない   ※小数第一位を四捨五入 

番

号 
設 問 １ ２ ３ ４ 

１+２ 

肯定的評価 

➀ 
学校は、学校だよりや懇談会等を通じて、教育方針や子

ども達の様子をわかりやすく伝えている。 
４５ ５１ ５ ０ ９６ 

② 学校は、独自の教育活動を行っている。 ３１ ５２ １６ １ ８３ 

③ 学校は、保護者・地域の願いに応えようとしている。  ４０ ４６ １３ １ ８６ 

④ 学校は、家庭への連絡や意志疎通を行っている。 ３１ ６０ ９ ０ ９１ 

⑤ 
学習の内容等を、懇談や学年だより等によって知ること

ができる。 
３６ ４９ ６ ０ ８５ 

⑥ 子どもは、学校へ行くのを楽しみにしている。 ５４ ３５ ９ １ ８９ 

⑦ 
先生は、楽しい授業・分かりやすい授業をしようと工夫し

ている。 
４７ ４７ ６ ０ ９４ 

⑧ 
先生は、iPad などのＩＣＴ機器を活用した授業に取り組ん

でいる。 ３９ ４７ １３ １ ８６ 

⑨ 先生は、子どもの能力や努力を適切に評価している。 ４７ ４７ ６ ０ ９４ 

⑩ 
学校は、子どものことについての相談に応じてくれてい

る。 
４９ ４７ ４ ０ ９６ 

⑪ 先生は子どものことをよく理解してくれている。 ４６ ４６ ７ １ ９２ 

⑫ 
先生は、子どもの間違った行動には、適切な指導をして

くれている。 
４９ ４４ ７ ０ ９３ 

⑬ 学校は、いじめのない学級づくりに取り組んでいる。 ３６ ５２ １２ ０ ８８ 

⑭ 
学校は、各種行事や児童会活動等を通じて、子ども達が

主体的に活動できるように工夫している。 
４２ ５３ ５ ０ ９５ 

⑮ 
学校は、地震や台風など緊急の場合の対応について、

適切な対応をしている。 
４９ ４６ ５ ０ ９５ 

⑯ 
学校は、事故防止・安全確保のため、施設・設備の点検

等、学習環境面に配慮している。 
３６ ４８ １５ １ ８４ 

⑰ 
学校は、教育に必要な費用について分かりやすく説明し

ている。 
４８ ４５ ７ ０ ９３ 

⑱ 学校が保護者に出す文書・事務連絡等は適切である。 ４６ ４４ １０ ０ ９０ 

⑲ 
学校では、子どもに関するプライバシーが守られてい

る。  
４０ ５６ ４ ０ ９０ 

⑳ 子どもは、学校であったことを家庭で話している。 ５２ ３６ １０ ２ ８８ 



 
３～６年児童   令和５年度 学校評価アンケート結果 （単位：％） 

 

１：とても思う、２：少し思う、３：あまり思わない、４：まったく思わない   ※小数第一位を四捨五入 

番

号 
設 問 １ ２ ３ ４ 

１+２ 

肯定的評価 

➀ 学校に行くのが楽しい。 ３９ ４９ １０ ２ ８８ 

② 学校で友達と遊ぶのは楽しい。 ７５ ２３ ２ ０ ９８ 

③ 学校の授業は楽しい。 ３８ ４４ １５ ３ ８２ 

④ 学校の授業はわかりやすい。 ４８ ４６ ５ １ ９４ 

⑤ 
学校の授業でわからないことについて、先生に質問しや

すい。 
４１ ４７ １１ １ ８８ 

⑥ 
先生は、学習や生活で、あなたが努力したことを認めてく

れる。 
４９ ４１ ９ １ ９０ 

⑦ 
先生（担任の先生や他の先生）に、困ったときには相談

できる。(３・４年生は「困っていることについて話を聞いてくれる。」) 
３９ ４８ １２ １ ８７ 

⑧ 先生は、きまりや約束を守ってくれる。 ５６ ３８ ５ １ ９４ 

⑨ 校長先生の話は、わかりやすい。 ５９ ３５ ６ ０ ９４ 

⑩ 学校の行事（運動会など）は楽しい。 ７５ ２２ ２ １ ９７ 

⑪ 児童会活動（ハッピータイムなど）は楽しい。 ４３ ３９ １５ ３ ８２ 

⑫ 朝の読書や図書の時間で、本を読むことが好きだ。 ５４ ２６ １５ ５ ８０ 

⑬ 
人のいやがることを言ったり、しないように気をつけてい

る。 
３５ ５２ １１ ２ ８７ 

⑭ おうちの人は、あなたの気持ちをわかってくれる。 ６２ ３３ ４ １ ９５ 

⑮ おうちの人は、あなたの話を聞いてくれる。 ７６ ２１ ３ ０ ９７ 

⑯ おうちの人は、困ったときに相談しやすい。 ６７ ２５ ７ １ ９２  
５・６年児童のみ実施の項目 

⑰ 委員会活動は楽しい。 ５２ ２９ １３ ６ ８１ 

⑱ クラブ活動は楽しい。 ６６ １６ １５ ３ ８２ 

⑲ 
学校では、自分を大切にし、他人への思いやりについて

学ぶ機会がある。 
４２ ５２ ６ ０ ９４ 

⑳ 
学校では、命の大切さや社会のルールについて学ぶ機

会がある。 
５５ ４２ ３ ０ ９７  



21.本校の学校教育全体で、よかったところをお書きください。 

 

〇下島小学校の閉校式のインスタをフォローしています。PTAの方が書いてるのか？校長先生が書いてるのか分かり 

ませんが、普段知り得なかった、いろんな方が学校運営に参加してくださいってるんだなということが分かり、感謝の

気持ちでいっぱいです。いつも、お手紙などでも学校の様子を教えてもらっていますが、こういう方法で学校の中を

教えてもらえることで、学校や地域の皆さんに子どもがどんな風に支えてもらっているかを知れてよかったし、下島小

学校に、より親しみを感じました。ありがとうございます。 

（補足:閉校式のインスタは閉校事業実行委員会が作成しています。ありがとうございます。） 

〇クラスが少人数である。 

〇運動会や行事ごとがとても楽しそうでした。また、校長先生が生徒との距離が近いのもとてもいいと思いました。担任

の先生がクラスをしっかりまとめてくれているように思います。 

〇校外学習？遠足？といえば、同じ学年で行くことが主流だとは思いますが、全校生徒で行く万博公園は、掃除の班で

行動したりとなかなかオリジナリティがあふれていて良いとおもいました。 

〇自然豊かで穏やかな教育 

〇担任の先生は、とても子どもの事を理解してくれて伸ばそうとしてくださってる。いつ相談しても親身になってくれる。

なかなかいない先生やと思います！！ 

〇学年を越えてのハッピー班活動は、上級生は下級生のことを考えて行動したり同級生同士では経験できない体験

ができてとても良い活動だと思います。学校外でもお休みの日は、上級生のお姉ちゃんと遊んだり、下級生の子と遊

んだり、違う学年にもお友達ができて楽しく過ごせてます。 

〇今年は少しずつ行事ももどってきて、特に運動会は、どの学年の競技もみんなで楽しく取り組んでるのが伝わってき

て頑張ってる姿に感動しました。その時その時出来ることは何かを考えて取り組んでくださって子どもたちも良い経

験が出来てきてると思います。 

〇プラスワンが凄くいいと思います。 

〇めりはりのある中で、規律を守りながらのびのびと学校生活を送っているように思う。 また、別学年同士の自発的な

交流があるところが下島小学校の良いところだと感じる。 

〇校長先生をはじめ、先生方はみんな一生懸命です。ちゃんと気持ちがある行動や言動があって、安心して子どもを通

わせることが出来ています。素敵な先生方に引き続きみていただきです。 

〇縦割り班の活動などで異学年との交流が盛んなところ。歳が違う子との交流は子どもが社会性を身に付けるにあた

り、プラスなことだと思うため。 

〇先生がとても親切でした。 

〇コロナが緩和され、今まで通りとまではいかないが経験、体験が沢山できるようになった事。 

〇校長先生をはじめ先生方はとても良いです。 八雲と統合しても下島の校長、先生を引き続き希望します。 

〇先生たちが駅伝やキックベースにきてくださって私たちと一緒に全力で応援してくれるところが本当によかったと思

います。 

〇人数が少ないので距離が近い。 

〇先生方が生徒一人一人に真剣に向き合ってくれてると思います。 

〇子どもがたくさん友達ができ新しい体験ができたと思います。 

〇生徒数が少ないので、一人ひとりをよく見ていただいているように思います。 

〇生徒数が少ないので学校全体で交流ができ、先生方のご指導も行き届いているように思いましたが、来年 4月から

の統合で生徒数が倍以上になる為、今までのような学校生活が送れるのかが不安でもあります。 

〇人数が少ないので、たて割りで他学年と仲良く活動する事ができるところ。 

〇独創性があり、また子ども達自身を思って頂けてるのがよくわかり感謝してます 

〇地域・自治会等と協力して行事を行なっているところが良いと思います。 

〇先生が運動会などのイベントで子供と一緒になって楽しんでいたり、子どもが楽しい学校を実現させてくれているよ

うに感じる。 

〇ハッピー班活動というのは、すごく良いと思います。他の学年との交流によって、成長するところがあると思います。 

〇挨拶がきちんと出来る子ども達を育てようとして下さっているところ。 

〇ビブリオバトルなど、児童参加型の授業をしているのがよいと思いました。 

 

※校長へもお言葉いただき、どうもありがとうございました。 


